



AUTONOMIE POUR L'ANCIEN CAMEROUN MERIDIONAL BRITANNIQUE

Document du plan de paix par l'Alliance Pour la Paix et la Justice (APJ)

Résumé Du Plan de Paix

L'Alliance pour la Paix et la Justice représente un ensemble de leaders de l'ancien Cameroun méridional britannique, unis par une vision commune en faveur de la paix, de la justice et d'une gouvernance équitable. Nous comprenons la profondeur des souffrances vécues par nos communautés, les injustices de la marginalisation et les aspirations durables à la dignité, à l'égalité et à l'auto-détermination.

Les réclamations de l'ancien Cameroun méridional britannique sont légitimes et enracinées dans des exclusions historiques, culturelles et politiques. L'ancien Cameroun méridional britannique s'est longtemps senti marginalisés en matière d'éducation, de gouvernance et d'opportunités économiques. L'érosion du système de droit commun anglophone, la négligence des infrastructures et les promesses non tenues du fédéralisme ont eu pour effet d'aggraver les frustrations de l'ancien Cameroun méridional britannique.

La crise de 2016 et le conflit qui s'en est suivi ont renforcé la division, laissant des communautés déplacées, traumatisées et désespérées pour le changement.

Nous croyons que la paix doit être construite sur la justice, l'inclusion et la reconnaissance de ces réalités vécues. Ce plan de paix, élaboré par l'Alliance pour la Paix et la Justice, cherche à offrir une voie de transformation. Il reflète la nécessité de répondre aux réclamations historiques tout en donnant la priorité à la stabilité, à la coexistence et au développement durable pour l'ancien Cameroun méridional britannique.

Une nouvelle approche

Les efforts déployés pour résoudre cette crise, tel que le « statut spécial » accordé aux régions anglophones, n'ont pas permis d'apporter des changements significatifs. Au contraire, ces mesures ont renforcé la division, créant un cadre fragile et souvent dysfonctionnel. L'absence de véritables protections des droits culturels, linguistiques et politiques a renforcé l'exclusion et alimenté les tensions actuelles.

Ce plan de paix marque une rupture nécessaire avec les approches passées. Il exige des compromis et une compréhension mutuelle, tout en défendant fermement les intérêts et les aspirations de l'ancien Cameroun méridional britannique. Ce plan n'est pas un rejet des réclamations, mais une reconnaissance du fait qu'une paix durable exige de s'attaquer aux racines du problème, garantir l'autonomie et favoriser la confiance entre la région et le gouvernement central.

L'importance du plan de paix

Le coût de l'inaction est trop élevé. Plus de 700 000 personnes ont été déplacées, et des milliers d'autres personnes cherchent refuge à l'étranger. Les écoles restent fermées, les enfants n'ont plus accès à l'éducation et les familles manquent de soins de santé essentiels.

Les infrastructures sont en ruine et les opportunités économiques sont rares.



Ce plan de paix conçoit un avenir d'espoir :

- Pour les communautés déplacées par le conflit, il promet la réintégration, la sécurité et la stabilité.
- Pour les jeunes, il offre l'éducation, la formation professionnelle et la création d'emplois, pour libérer le potentiel.
- Pour les ex-combattants et les prisonniers politiques, il garantit des voies de réintégration et de dignité.
- Pour l'ancien Cameroun méridional britannique, elle garantit l'autonomie, le respect de l'identité culturelle et une feuille de route pour l'auto-gouvernance.

Un engagement pour la paix

L'Alliance pour la paix et la justice s'engage à sauvegarder les droits de l'ancien Cameroun méridional britannique, à remédier aux injustices historiques et à promouvoir une résolution juste et globale. Cet engagement se reflète dans les principes clés qui guident ce plan de paix.

Principes clés du plan de paix

- Feuille de route vers l'auto-détermination: Un référendum sur l'indépendance ou la confédération d'ici à 2030, y compris un processus inclusif garantissant que chaque voix soit entendue.
- Autonomie et gouvernance régionale : Établir des pouvoirs étendus pour les assemblées régionales dans l'ancien Cameroun méridional britannique. Les assemblées veilleront à l'éducation, les soins de santé, au maintien de l'ordre, l'agriculture et le développement économique. Les élections pour ces assemblées se dérouleront selon un système de représentation proportionnelle, garantissant l'inclusivité.
- La Collaboration avec le gouvernement central : Les assemblées régionales travailleront avec le gouvernement central sur la sécurité nationale, la politique étrangère et la planification économique.
- Reconstruction et développement économique : Un plan global pour reconstruire les villages incendiés et les infrastructures endommagées. Programmes de formation professionnelle et initiatives d'investissement pour créer des emplois et favoriser la croissance économique.
- Réintégration et la réhabilitation: Garanties pour la libération des prisonniers politiques et la réintégration des ex-combattants. Soutien aux personnes déplacées à l'intérieur du pays (PDI) et aux réfugiés, en mettant l'accent sur le logement, l'éducation et la reconstruction des communautés.
- Responsabilité et surveillance: mécanismes indépendants pour garantir la transparence et la responsabilité dans la mise en œuvre du plan de paix.

Ce plan de paix est un effort collectif pour panser les plaies, restaurer la dignité et ouvrir la voie à un avenir prospère et pacifique. Il reconnaît les plaintes historiques tout en traçant une voie réaliste et inclusive vers l'avenir.

En soutenant ce plan, les parties prenantes soutiendront



- Un cadre structuré pour l'autonomie et la gouvernance, réduira les tensions et renforcera la confiance.
- Les investissements dans les infrastructures, l'éducation et l'emploi permettront d'améliorer les communautés et de créer des opportunités.
- Le fait de s'attaquer aux causes profondes du conflit garantira un Cameroun plus équitable et plus inclusif.
- Une solution pacifique sera bénéfique pour tous les Camerounais, garantissant la sécurité et l'harmonie entre les régions.

L'Appel à l'action

L'Alliance pour la Paix et la Justice invite toutes les parties prenantes à nous rejoindre dans ce voyage historique. La paix est à portée de main, mais elle nécessite l'unité, la compréhension et l'action. Travaillons ensemble pour restaurer l'espoir, reconstruire les communautés et créer un avenir où chacun peut s'épanouir.